
 
 

 

 

 

 

Frau Gemeinderätin 

Tamara Ussner 

Die GRÜNEN - ALG - Gemeinderatsklub 

Rathaus, 2. Stock, Zimmer 239 

8010 Graz          17.11.2017 

 

Sehr geehrte Frau Gemeinderätin! 

 

Im Rahmen der Fragestunde der Gemeinderatssitzung vom 16.11.2017 haben Sie folgende Frage an 

mich gestellt: 

Vereinbarkeit des Tiefgaragenprojektes mit den Mobilitätszielen im STEK 4.0 

Wie ist das geplante Tiefgaragenprojekt am Eisernen Tor mit einer dringend notwendigen Mobili-

tätswende, wie sie in den meisten anderen europäischen Städten forciert wird und zu der sich 

auch die Stadt Graz mit den Verkehrspolitischen Leitlinien 2020 im STEK 4.0 und dem Mobilitäts-

konzept 2020 verpflichtet hat, zu vereinbaren? 

 
Hierzu darf ich mitteilen: 

Die in dieser Frage eingeforderte „Mobilitätswende“ ist längst im Gange. Das Planungsressort trägt 

dazu erheblich bei: durch eine eng mit der Verkehrsinfrastruktur abgestimmte Stadtentwicklung, 

durch ihr Hinwirken auf nutzungsdurchmischte Stadtteilzentren, durch die Verknüpfung von Wid-

mungen oder Bebauungsplänen mit Mobilitätsverträgen, etc. 

Das Stadtentwicklungskonzept beinhaltet neben den verordneten Bestimmungen, welche rechts-

verbindliche Vorgaben für die Flächenwidmung, für die Bebauungsplanung und für alle Bauverfah-

ren darstellen, auch einen umfangreichen Erläuterungsbericht. In diesem werden u.a. wesentliche 

Inhalte der Verkehrspolitischen Leitlinien bzw. des Mobilitätskonzepts zusammenfassend darge-

stellt. Diese Papiere (und nicht das STEK) enthalten die verbindlichen Vorgaben für unsere Verwal-

tung im Mobilitätsbereich. 

Derzeit prüft die Abteilung die Projektunterlagen näher, sodass heute keine abschließende Aus-

sage erfolgen kann. 

Festzuhalten ist jedoch, dass z.B. die Entfernung von Parkplätzen aus Straßen und Plätzen, welche 

mehr Platz für Fußgänger und Radverkehr schafft, im STEK ausdrücklich als Ziel angeführt ist („Ge-

staltung des öffentlichen Raums zur Förderung der Nahmobilität: Schaffung attraktiver Fußgänger-

bereiche“). 

 
Ich ersuche um Kenntnisnahme. 
 

Mit freundlichen Grüßen 


